



Paul LAPIE

46, avenue Paul BERT
63400 CHAMALIERES
tél : 04 73 93 24 73

ecole-mat.p-lapie.chamalières.63@ac-clermont.fr

RENTRÉE SCOLAIRE 2025/2026

VOTRE ENFANT VA ENTRER À L'ÉCOLE MATERNELLE DANS QUELQUES JOURS

QU'EST-CE QUE L'ÉCOLE MATERNELLE ?

L'école maternelle, adaptée aux jeunes enfants, est le lieu de la première scolarisation. C'est une école bienveillante. Sa mission principale est de donner envie aux enfants d'aller à l'École pour apprendre, affirmer et épanouir leur personnalité. L'objectif essentiel de l'école maternelle est l'acquisition d'un langage oral riche, organisé et compréhensible par l'autre. L'enfant va y établir des relations avec d'autres enfants et avec des adultes.

De la petite à la grande section, les enfants apprennent en **jouant, en réfléchissant et résolvant des problèmes, en s'exerçant, en se remémorant et en mémorisant**.

L'école maternelle fournit aux enfants une moisson d'expériences grâce auxquelles il construira progressivement des habiletés motrices, des compétences langagières et sociales.

L'école maternelle établit un dialogue régulier et constructif entre enseignants et parents, ce qui implique confiance et informations réciproques, dans le souci du bien-être et d'une première scolarisation réussie des enfants.

QUI VA -T'IL RENCONTRER A L'ÉCOLE ?

L'enseignante, par tradition que l'on appelle « maîtresse ».

Elle est votre premier interlocuteur pour tout ce qui concerne la scolarité de votre enfant : apprentissages et vie en classe.

La directrice de l'école :

C'est un enseignant qui a accepté de prendre en charge des fonctions administratives pour assurer la gestion et le fonctionnement quotidien de l'école. Il est responsable de la bonne marche de l'école, il est le lien avec la municipalité. Il est votre interlocuteur privilégié en cas de soucis, de questions.

Les ATSEM:

Les Agents Territoriaux Spécialisées des Écoles Maternelles sont associées aux projets de l'école et des classes ; elles apportent un soutien logistique précieux aux enseignants sur le temps scolaire.

Elles ont aussi des missions en matière de propreté et d'hygiène. Elles ont en charge les enfants pendant le temps périscolaire (restauration scolaire et avant ou après la classe).

LUNDI 1er SEPTEMBRE 2025 ...SON PREMIER JOUR D'ÉCOLE...

Chers parents, je me présente, je suis Laurence GUILLAUME et serai pour l'année scolaire à venir l'enseignante de votre enfant en Petite Section. Une ATSEM, Colleen, sera à mes côtés pour m'aider à encadrer les élèves et leur apporter toute l'attention nécessaire.

Je suis également directrice de l'école, je bénéficie donc d'une journée de décharge qui aura lieu cette année le jeudi toute la journée, maître Florian BITZER, qui connaît ma classe depuis une année me remplacera ce jour-là.

Pour cette rentrée scolaire, la première pour votre enfant et peut-être pour vous, voici un petit explicatif de ce moment important dans la vie d'un petit écolier.

Quelques jours avant la rentrée : parlez-lui de cette journée, comment elle va se dérouler, les adultes qu'il va rencontrer (maîtresse, ATSEM...). Positivisez ce moment en lui disant, par exemple : « Tu es grand maintenant, tu sais faire beaucoup de choses et tu vas aller à l'école pour les utiliser et en découvrir d'autres, avec une maîtresse et des camarades qui seront là pour t'aider ou que tu pourras aider toi aussi... »

Dites-lui qu'il n'a pas à s'inquiéter d'un besoin d'aller aux toilettes, qu'il sera aidé, guidé et toujours accompagné.

Qu'il pourra avoir son doudou avec lui. Que les grandes personnes seront là pour l'écouter et l'aider.

Comment la matinée du LUNDI va se dérouler :

- ↳ À l'ouverture du portail (rue Paul LAPIE, dirigez-vous vers l'entrée PS3, porte de la salle de sport (des panneaux et décorations seront présents !).
- ↳ Entrez dans la salle de sport et dirigez-vous vers le couloir de la classe PS3 à gauche en sortant de la salle.
- ↳ Dans le couloir au niveau de l'espace « Petite Section » de la classe numéro 3, cherchez le porte-manteau avec le prénom de votre enfant. Avec lui, vous pouvez accrocher son cartable et le mettre à l'aise en lui enlevant sa veste... Vous pouvez également l'aider à mettre ses chaussons (si ceux-ci ont déjà été prévus). Déposer ensuite ses chaussures sous le banc. S'il refuse ce n'est pas grave, cela se fera un autre jour. Je ne serai pas loin si besoin pour vous guider.

 /  À son porte-manteau est accroché son « étiquette prénom » autocollante (sur l'épingle à linge !), afin que nous puissions vite apprendre les prénoms de chacun, et il se peut que l'enfant n'ose pas se nommer durant la matinée ! Si possible, il serait bien de lui coller cette étiquette sur son vêtement au niveau de la poitrine. S'il refuse, ce n'est pas grave.

↳ Il peut prendre et garder son doudou avec lui ! Si jamais il a besoin de sa « tétine », celle-ci qui devra être dans une petite boîte, pourra être exceptionnellement sortie. Très vite, cette dernière restera dans la caisse des « doudous et tétines pour la sieste.

↳ Entrez ensuite dans la classe avec votre enfant. Venez à notre rencontre, si cela est possible, sinon, en attendant, faites le tour des lieux, des différents espaces.... Certains coins seront disponibles pour que votre enfant puisse s'installer et manipuler (tables avec puzzles / table constructions...), d'autres pour des raisons pratiques et de place ne seront pas « disponibles » coin cuisine, coin livres/calme...)

↳ Dès que possible, venez vers MOI ou mon ATSEM COLLEEN, afin de vous présenter et de pouvoir ainsi nous donner tout élément important concernant soit la cantine, la garderie ou la personne qui viendra récupérer votre enfant à la fin de la matinée ou de cette première journée. Pour ce faire nous avons préparé un document avec le nom des élèves et des rubriques à cocher que nous aurons avec nous.

↳ Si un besoin d'aller aux toilettes se faisait sentir, mon ATSEM ou vous-même pourrez emmener votre enfant, nous vous indiquerons le lieu.

↳ Puis viendra le moment de « laisser » votre enfant à sa découverte propre, avec son enseignante et ses camarades : **Pour ce faire une petite clochette retentira !**

Un gros câlin rassurant et un petit discours simple : « à tout à l'heure, je reviens te chercher à tel moment, tu me raconteras ce que tu auras fait... » Et il faudra s'en aller, sereinement, paisiblement.

Pour ce faire : **ressortir par la salle de sport et se diriger vers le portail d'entrée rue Paul LAPIE.**

Il se peut que des larmes et des pleurs surviennent. Ne soyez pas trop inquiets, c'est normal et mes années d'expériences m'ont appris que cela ne dure pas longtemps. Nous prendrons le relai pour rassurer votre enfant et celui-ci, pris dans les activités de découverte de cette matinée, et surtout entouré et aidé par les adultes, sera vite occupé.

Ses inquiétudes, liées à l'inconnu, diminueront lorsque la visite des lieux avec la découverte de tous les endroits qu'il va pouvoir explorer et utiliser aura été faite. Des petites activités en cette première matinée viendront également lui montrer que l'école est un lieu où beaucoup de choses se feront pour son bien-être et pour développer une multitude d'aptitudes : un petit goûter est prévu, un temps de lecture et d'écoute de petites chansons se fera, une activité « doudous de classe » pour se présenter trouvera sa place...

Une matinée bien remplie, et qui sera renouvelée sur plusieurs jours pour donner des repères simples, faciles et rassurants pour l'enfant/élève.

Pour ceux qui restent à la cantine, je vais leur rendre visite dans la salle de restaurant et j'aide le personnel de la mairie à prendre contact avec ces nouveaux élèves, pour assurer la liaison. Je monte aussi à la sieste un petit moment pour les rassurer si nécessaire et suis, bien sûr, présente au lever.

Les sorties de 11h30 et de 16h30 se feront au seuil de la porte de la classe (porte des PS3. METTEZ-VOUS BIEN LE LONG DES FENÊTRES DE LA CLASSE !).

J'espère que ces quelques données sur la rentrée permettront à vous parents ainsi qu'à votre enfant, de pouvoir vivre cette première matinée / journée dans les meilleures conditions possibles.

Si vous avez des questions, n'hésitez pas à téléphoner à l'école (je serai disponible dès le mercredi 27 août) ou à mettre un mail (0630335@ac-clermont.fr)

Rendez-vous ce lundi 1er septembre 2025 à partir de 8h20, dans le couloir des PS3, en entrant par la salle de sport et en suivant les petits panneaux.

Cordialement,

Maîtresse Laurence